

第7期 第1回 外国人市民会議のまとめ

〔日時〕平成29年(2017年)9月28日(木曜) 午後7時から9時

〔会場〕市役所 第二庁舎 3階 大会議室

〔出席者〕

委員:

- | | | |
|-------------------------|----------------|--------|
| • ELMTOUNI ACHRAF | • 片山 フィオナ | • 金 喆鎬 |
| • TAKADA DARIN RATTAGAN | • 陳 琛 | • 畢 微 |
| • 劉 国相 | • LEVEQUE MARC | |

事務局: 人権政策課

〔傍聴者数〕 1人

〔案件〕

1. 座長 及び 職務代理の 選出について

→ LEVEQUE MARC 委員が 座長に、金 喆鎬 委員が 職務代理に、選出される。

2. 第7期 外国人市民会議の 決まりについて

→ 事務局より 外国人市民会議の 決まりについて説明

《 会議の 決まりについての 質問など 》

○会議をする 場所について

• 会議を開催する場所が 変わるのとはなぜか。

→ 市役所の会議室は 使っていることが多く、毎回 同じ会議室を とることができない。また、市役所内にも いくつか会議室がある。

• みんなで集合してから 会議室に行くことはできるか。

→ 会議の 開催案内を送るときに、毎回 地図をつけて送る。また、建物内にも 張り紙をして、なるべく分かりやすく案内する。場所が分からないなど 不安があるときは 事務局へ 連絡を。

○委員の人数について

- ・要綱 第3条に、外国人市民会議の委員の人数は10人以内と書いてある。今回、10人ではなく9人となっている。9人になった理由は何か。

→ 今回、10人募集して11人の応募があった。応募の内容と面接の結果、今回の2年間は9人で進めていくことにした。

- ・要綱 第4条には、補欠委員について書いてある。今回、補欠委員はないということか。

→ 補欠委員は、今参加している委員が途中で辞めることになった場合に、その代わりに新しく委員になる人のこと。その任期は、新しく入ってから2年ではなく、もともと最初に務めていた委員の残りの期間になることが書いてある。委員の人数については、事務局で検討した結果、今回は9人で進めていくことを決めた。

○会議の内容について

- ・会議で意見を言ったり、質問したりする内容は、豊中市に関係することだけか。

→ 委員のみなさんには、主に、豊中市がどういふことをしていったらよいかということについて意見をもらうが、豊中市の問題ではないから話してはいけないということは気になくてよい。

- ・テーマ以外のことや、外国人だけの問題ではないことを話してもよいか。

→ 外国人の人が住みやすいということは、外国人の人も日本人の人も誰もが住みよいということだと思う。外国人だから感じること、外国人か日本人かに関係なく、感じることもたくさんあると思うので、率直な意見を言ってもらえるとよい。

- ・面接のときに、この会議は政治や宗教を目的にするものではないという話があった。

国際化施策の推進や市民の生活環境の改善、人権擁護に関することは政治に関係することではないのか。

→ 生活をよくする、新しい制度がほしいというのは、みなさんの生活を豊かにする仕組みなので、この会議で意見を出してほしい。どこの政党は、どこの国は、どこの宗教はどうか、政治家の名前を出してあの人はどうだとかそのようなことについてはこの会議では

はなし
話をしないということ。

かいぎ かいすう ○会議の回数について

- 委員が集まるのは 会議のときだけか。他にも活動はあるか。
→ 基本は会議を開催するときだけ。会議の内容によって 他にも増える 可能性はある。会議以外に 2年の任期が 終わるときに、会議で話してきたことを 市長に報告するために 集まってもらう予定がある。

かいぎ うんえい こんご すす かた 3. 会議の運営と 今後の進め方について

じむきょく から かいぎ うんえい こんご すす かた せつめい だい き はな あ てーま について説明。また、第7期で 話し合うテーマについて提案。案「災害がおきた時の 外国人市民の 避難支援と、外国人市民への 情報の伝え方」

かいぎ けんとう てーま について の いけん 《 会議で検討していく テーマについての 意見 》

ぼうさい さいがいかんけい てーま ○防災など災害関係のテーマ

- 消火器の 使い方の説明。火が燃える原因は ガソリン、紙、電気など いろいろある。水をかけて よいものと わるいものの 違いを知らなければ、事故につながると思う。
- 災害のテーマはよい。命 に関係するもの。浸水の地図のことは 知らなかった。地震や浸水について外国人に伝えることは 大切だと思ふ。
- 外国人だけではなく 日本人も知らないと思ふ。インターネットを使って、防災マップなどがあることを 外国人だけではなく 日本人もみんなが知っていて、一度は見るような仕組みを 考えるとよい。
- 家を買うときは、このような防災の地図を見せてもらって、その場所が安全か 確かめると思う。
- 豊中市は 過去に 浸水したところはあるか。
→ この30年ほどは、大雨で1か所に水が溜まって 浸水したというものであり、堤防が壊れて 川から水があふれたのは 40年近く前になる。

この20年ほどの間には、螢池や市役所の前の国道に水が溜まったことがある。

・岡町と曾根の間のところ、この問題を解決するための工事をしているのを見かける。

→ 大きな下水の管を入れて、そこへ水を流すように工事をしている。

・災害のテーマはよいと思う。周りの日本に来たばかりの人が一番怖いのは地震だと思う。

長く日本に住んでいると慣れてくるが、来たばかりの人は地震がおこったときにどうすれば

よいか分からない人が多い。また、日本に十数年住んでいても、防災バックや水、食べ

物などは用意していない。日本人は小さい頃から防災について教育を受け続けているので

情報を持っている。それに比べると私たちは知識も認識も足りていないと思う。

・災害時の対応について、外国人向けの講座を定期的にしたり、いろいろな言語のガイドブック

を作ったり、新しく豊中に来た人も含めて情報が充実しているとありがたい。

・豊中市の外国人のための生活ガイドブックには、災害や地震のことが書いてある。その内容

をもう少し深めていくものだと理解しているが、2年間このテーマだけで話すのはどうかと

思う。

→ 豊中市に引っ越してきた人に、英語・中国語・韓国語・スペイン語の4言語で市政

ガイドブックをお渡ししている。地震がおこったときに何を持って逃げるか、どこへ逃

げるかなどについて書いてある。

地震や台風がきたときに、外国人の人は日本人の人以上に不安なことが多いと思う。

普段からどういうことを知っておくべきか、災害がおこったときにどのようなことをす

るべきかについて意見をもらって、市や国際交流センターでの取組みに反映していき

たい。

○その他のテーマ

・自分が知っている国の経験から、日本はここを改善した方がよいということを意見し、日本

にいる外国人が不便に感じていることを改善してもらいたい。

・短い間しか日本に住んでいなくて、日本語があまり分からない人のことだけではなく、長

あいだ にほん す
い 間 日本に住んでいて、だいたい にほんご わ ひと ひと にほん せいかつ
日本で生活していくために 日本人と
どのように コミュニケーションを とっていけばよいか、 じちかい かつどう
自治会の活動へ どのように さんか
参加し
たらよいか などについても はなし
話ができるよと思お。お

- とよなかし おおさかし しゅうへんと し
豊中市は 大阪市の 周辺都市として、 こうつう かんきょう きょういく
交通、環境、教育など よいところが多く、 一番
ぶらんど ちが
ブランド価値があると思お。 とうきょう しゅうへんと し
東京の 周辺都市として、 よこはま
横浜、 さいたま、 ちば なまえ
千葉の名前があがる
ように、 おおさか
大阪では「豊中」と 言われるよになるとよい。 ぜんかい だい き
前回 第6期で そのようなテーマで
はなし
話しているので、 ひきつづ
引き続き 話していくのもよいと思お。 てんきんぞく
転勤族が まず おおさか さが
大阪で探すところは
とよなか き
豊中だと聞いたことがある。 す
すみやすいところとして、 とよなか いちばん
豊中が一番というような ぶらんど
ブランドづく
りを していくのがよいと思お。お

- いいん
委員それぞれ かいぎ はなし
会議で話したいと思おていることがあると思おるので、 ひとつの決まったテーマ
だけで はなし
話してくださいと言われると、 ほか はなし
他の話もしたいと思おるのではないかと。 そうすると、 あ
ちこちに はなし
話が飛んで まとまらないと思おるので、 まず ひとつのテーマで 話をし、それがあ
る程度まとまったら、 それぞれの はなし
話したいテーマを 出し合っ、 次に話すテーマを 決めるの
がよいと思お。お

- がっこう
学校で PTAを 経験した。 けいけん
自分の国では、 じぶん くに
学校は先生にまかせる という かんが
考えだが、 日本では、
かてい がっこう いっしょ きょういく おこな
家庭と学校が一緒に 教育を行っていくために、 PTAの存在が とても大きい。 しかし、そ
の 認し
識がない がいこくじん
外国人にとっては、 どのように さんか
参加するのか、 さいしよ
最初は とても不安だと思お。 なが
長い
あいだ にほん す
間 日本に住んでいても、 けいけん た ぶぶん
経験が足りない部分もあり、 だれ き
誰に聞いていいのかわからないこと
が多い。 おお まわ
周りに 日本人の友だちが いるとよいが、 ひとり
一人だと ことくかん
孤独感も とても感じる。かん

- がいこくじん にほん き しごと み
外国人が 日本に来て、 仕事を見つけるためには、 ややこしいことが多く、 時間がかかる。
ぱーとたいむ
パートタイムはあっても、 フルタイムの 仕事を見つけるには 時間がかかる。 こ
子どもが 保育園に
はい
入っているが、 しやくしょ
市役所から、 わたし じかんはたら
私が 70時間 働かなければいけない、 じかんすく
時間少ない場合は 保育園に
はい
入れないと 言われた。 すこ きび
少し 厳しいと思お。お

じむきょく
[事務局より]

かいぎ かいすう かぎ
会議の回数が限られているので、こじんてき し
個人的に知りたい、き
聞いてほしいということは、じむきょく
事務局に
つた
伝えてもらえたら、たんとうぶしょ
担当部署から こた
答えを返す。かいぎ
会議でみなさんから いけん
意見を聞きたいという
ないよう
内容であれば、そうだん
相談しながら じかん
時間をうまくつか
使って すす
進めていきたい。

3. その他

- にゅーずれたーはっこう せつめい かくいいん しょうかいぶんさくせい いらい
・ニューズレター発行の説明と 各委員の紹介文作成の依頼
- いいん れんらくほうほう せつめい
・委員への連絡方法について説明
- じかい かいぎ よてい せつめい
・次回の会議の予定について説明